

**Zeitschrift:** Schweizer Soldat : Monatszeitschrift für Armee und Kader mit FHD-Zeitung

**Herausgeber:** Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat

**Band:** 16 (1940-1941)

**Heft:** 27

  

**Artikel:** Le parachutisme : nouvelle forme du combat moderne [Fortsetzung]

**Autor:** [s.n.]

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-712261>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 01.04.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Armeezeitung

Nr. 27

Offizielles Organ des Schweizerischen Unteroffiziersverbandes

Herausgegeben von der Verlagsgenossenschaft „Schweizer Soldat“, Nüscherstr. 44, Zürich

7. März 1941

XVI. Jahrgang

Erscheint wöchentlich

Chefredaktion: E. Möckli, Adj.-Uof., Postfach Zürich-Bahnhof 2821, Telefon 570 30 (Büro) und 671 61 (privat)

Administration, Druck und Expedition: Aschmann & Scheller AG., Brunnengasse 18, Tel. 271 64, Postscheck VIII 1545

Abonnementspreis: Fr. 10.- im Jahr - Insertionspreis: 25 Cts. die einspaltige Millimeterzeile von 43 mm Breite

**DER SCHWEIZER SOLDAT**  
**LE SOLDAT SUISSE**  
**IL SOLDATO SVIZZERO**  
**IL SUDA SVIZZER**

## L'enveloppement par la verticale

### Le parachutisme: nouvelle forme du combat moderne

par le Lt. Verrey

(Suite)

#### Les expériences françaises

En France le Haut commandement s'occupe activement des enseignements de Kiev après le rapport déposé par le chef de la mission militaire; le Général Loiseau.

Des formations se créent au début de 1936; la Direction de l'Armée forme deux compagnies d'infanterie basées d'abord à Chartres ensuite à Alger. Une école s'installe à Avignon qui vit les essais de Blanchard. L'instruction s'effectue suivant la méthode russe du haut d'une tour alors que l'Allemagne part d'une conception toute différente.

La formation de quatre nouvelles compagnies est prévue, elles seront installées soit dans la métropole, soit en Afrique du Nord. Des détachements prennent part à des manœuvres dans les environs de Chartres où des expériences, entreprises sur une échelle plus réduite que les russes, se déroulent. Ces détachements sont spécialement chargés de la destruction d'objectifs militaires. La compagnie serait composée, selon des auteurs allemands, de quatre sections, dont trois d'infanterie et la quatrième formée de 2 mitrailleuses et de 2 canons anti-chars de 25 mm. Quelles furent les conclusions de l'E.M. français? Malgré les efforts du ministre Cot qui inaugura les tours de lancement d'Avignon à grand fracas, on n'envisage pas l'instruction de nouveaux détachements. Les compagnies s'établissent au Maroc et en Algérie destinées à d'éventuelles opérations coloniales. L'application du parachute dans un conflit européen ne semble pas être abordée, à l'époque qui pouvait le prévoir en France?

#### L'Italie et la campagne d'Abyssinie

En Italie, les corps de parachutistes sont de formation relativement récentes. Cependant dans la campagne éthiopienne le ravitaillement par parachutes des colonnes italiennes est intense et donne d'excellents résultats. On lance de tout aux troupes, même des animaux. Un fort détachement progressant le long de la côte des Danakils, manquant de viande fraîche, reçoit par la voie des airs 72 chèvres et deux bœufs. D'autres troupes seront abondamment ravitaillées en vivres et munitions pendant de nombreux jours, même enserclées et à grande distance de leur base.

#### Les leçons de la campagne finlandaise

L'opinion mondiale, les milieux militaires européens s'attendaient à un emploi massif des parachutistes dans

le conflit finlandais, il n'en fut rien. Où étaient les splendides exercices de Kiev et Moscou? Les Russes ont-ils craint un échec? Les Finlandais étaient-ils exactement renseignés sur la valeur et l'emploi de ces troupes? Ou bien est-ce la configuration du terrain finlandais et les rigueurs de la saison qui empêchèrent l'emploi massif des chasseurs de l'air? Quelques patrouilles furent lancées. Elles renseignaient l'Etat-major soviétique sur les mouvements et l'activité des troupes du général Mannerheim. A d'autres occasions, elles avaient la tâche de faciliter le tir de l'artillerie russe. Les parachutistes descendaient de nuit par groupe, dépassant rarement dix hommes, chargés de sabotages et de propagation de fausses nouvelles, quelques femmes furent employées. Dans la plupart des cas les Finlandais détruisirent ces détachements. Epuisés et égarés ils ne purent exécuter leur mission.

#### L'Allemagne et la nouvelle arme

Il appartenait à l'Allemagne d'appliquer dans le conflit actuel avec une minutie et une sûreté sans égales, l'enveloppement par la verticale.

L'aviation fut l'arme choyée du III<sup>e</sup> Reich. Elle est à l'honneur bien avant la dénonciation du traité de Versailles et la reconstitution de l'Armée allemande. L'aviation de sport, le vol à voile avaient développé le goût de l'air parmi la jeunesse allemande. Des centaines de pilotes furent formés. Lorsque l'armée de l'air renaît de ses cendres, des milliers de jeunes, animés d'un idéal et d'une foi prodigieuse, que seconde un entraînement sportif intense, accourent en foule vers les nouvelles carrières que leur offre l'Armée. Le choix ne manquera pas pour constituer les premiers éléments des corps de parachutistes.

1936, le public berlinois voit défiler pour la première fois des unités de parachutistes du régiment «Göring». Ils descendent «Unter den Linden» dans leur tenue de combat, parachute au dos et équipement spécial, ils font une profonde impression.

1940, des centaines de parachutistes ouvrent une nouvelle phase de la guerre moderne. Ils occupent avec la vitesse de l'éclair les champs d'aviation hollandais, les ponts et écluses importantes, les points de passage des Ardennes, le fort d'Eben Emael de la ceinture fortifiée de Liège. Cette attaque par surprise, cette nouvelle méthode de combat sont l'aboutissement d'une longue et difficile mise au point où se révèlent toute la minutie et le soin de l'organisation allemande! (A suivre.)